

Mitteilungen XI / 2023

1. Editorial

Sehr geehrte Damen und Herren

... und schon ist Legislatur-Halbzeit!

Vor zwei Jahren begann die laufende Amtsperiode. Dabei haben die erstmalig Gewählten viel Neues lernen und erfahren dürfen. Die Gestandenen haben mitgeholfen, die Einarbeitung zu unterstützen mit dem Ziel, zu einem Team zusammenzuwachsen. Dies ist vielerorts gelungen. Andererseits haben verschiedene Rücktritte diesen Entwicklungsprozess gestört. Veränderungen gehören zum Leben – immerhin die eine Konstante ...

So muss ich den langjährigen Geschäftsleiter der GAV, Martin Hitz, nach 12 Jahren ziehen lassen. Ich durfte mich mit Martin Hitz stets auf eine äusserst fachkompetente und loyale Persönlichkeit vom ersten Tag bis zum heutigen Tag als GAV-Präsident verlassen. Die Zusammenarbeit funktionierte beinahe blind und sehr effizient.

Seine Entscheidung, dass er in seiner Lebensphase nochmals eine neue Herausforderung angehen will, ist für mich so bedauerlich wie nachvollziehbar. Die Leitung der Abteilung Militär und Bevölkerungsschutz des Departements Gesundheit und Soziales des Kantons Aargau bedeutet für Martin Hitz einen logischen Schritt, kennt man seinen Lebenslauf. Ich wünsche Martin alles Gute und freue mich auf die Begegnungen in seiner neuen Funktion.

Patrick Gosteli, Präsident der Gemeindeammänner-Vereinigung des Kantons Aargau

Im Rückblick auf das Jahr 2023 stelle ich fest, wie unglaublich breit die Themen der Gemeinden sind: Gesundheitswesen, Bildung, Sicherheit, Finanzen und Steuern, Bauwesen, Raumplanung, Mobilität, um nur einige aufzuzählen. Die Gemeindeammänner-Vereinigung des Kantons Aargau (GAV) ist in praktisch allen diesen Themen mitinvolvert, sei es bei der Mitarbeit in Arbeitsgruppen, als Auskunftsstelle, bei den Anhörungen oder im politischen Prozess. Für mich ist es ein Privileg, in so vielen Themen mitarbeiten und die Sichtweise der Gemeinden miteinbringen zu dürfen.

Die GAV durfte die Gemeinden zu verschiedenen Anlässen einladen: Workshop zur Totalrevision des Gemeindegesetzes, Forum BKS-Gemeinden, etc. – die grosse Zahl von Teilnehmenden hat gezeigt, dass diese Anlässe auch geschätzt und dementsprechend genutzt werden. Die Vernetzung der Ratsmitglieder und der Gemeinden im Allgemeinen untereinander ist sehr wichtig und eine Grundlage für die erfolgreiche Behördentätigkeit.

Schlussendlich neigt sich nun mein Engagement für die GAV dem Ende entgegen, für einen Abschluss ist es aber noch zu früh, noch stehen bis Ende Februar 2024 einige wichtige Geschäfte an. Trotzdem – für mich war und ist es eine Ehre und Freude als Geschäftsleiter der GAV mich für die Aargauer Gemeinden und schlussendlich auch für den Kanton Aargau einsetzen zu dürfen.

*Martin Hitz, Geschäftsleiter
der Gemeindeammänner-
Vereinigung des Kantons Aargau*

INHALT

- 1 Editorial
- 2 Aktuelle Themen
- 3 Verschiedenes

Wir wünschén Ihnen, geschätzte Leserinnen und Leser, frohe Weihnachtsfeiertage, einen guten Rutsch sowie ein gesundes 2024!



Patrick Gosteli *Martin Hitz*

2. Aktuelle Themen

2.1 Rückblick Forum BKS und GAV vom 30. November 2023

Das Departement Bildung, Kultur und Sport unter der Leitung von Regierungsrat Alex Hürzeler, unter Federführung der Abteilung Volksschule, und die GAV haben die Gemeindegammänner und Gemeinderätinnen und Gemeinderäte zu einem Forum nach Aarau eingeladen. Nebst den spannenden Ausführungen von Regierungsrat Alex Hürzeler und Patrick Isler-Wirth haben vier aktive Gemeinderatsmitglieder aus ihren Erfahrungen mit den neuen Führungsstrukturen berichtet. Moderiert wurde der Anlass durch den GAV-Präsidenten Patrick Gosteli. Die anschliessende Diskussion hat dann vor allem die Problematik der Sonderschulen zum Inhalt. Im abschliessenden Apéro wurde dann die Chance für den direkten Austausch aktiv genutzt.

Geschätzt wurde die Teilnahme des Kaders des BKS – und insbesondere auch die Möglichkeit zum direkten

Austausch der Gemeinderätinnen und Gemeinderäte mit diesen Fachpersonen. Die Erkenntnisse aus dem Anlass werden von BKS und GAV noch ausgewertet, der Anlass wird aber im 2024 sicher wieder durchgeführt.



2.2 Anhörungen

Das DGS hat zur Anhörung der Teilrevision des Gesundheitsgesetzes eingeladen. Mit der Gesetzesanpassung wird die Höchstzahl der Fachärzte in Fachbereichen reguliert. Die Vorlage hat keinen direkten Bezug zu den Gemeinden, dementsprechend hat der Vorstand der GAV beschlossen, auf die Erstattung einer Anhörung zu verzichten.

Die Teilrevision des Gemeindegesetzes hat die Regelungen zu hybriden und virtuellen Sitzungen von Gemeinderat und Einwohnerrat zum Inhalt. Diese Anhörung wird anlässlich der Vorstandssitzung

im Januar 2024 diskutiert und anschliessend der ausgefüllte Fragebogen den Gemeinden zur Verfügung gestellt.

2.3 Vorlage zur Polizeistruktur des Kantons Aargau

Der politische Prozess über die Zukunft der Polizeistruktur im Kanton Aargau ist im Gange: Die Gemeinderäte wurde mit einem Schreiben der GAV über den aktuellen Stand des politischen Prozesses informiert.

Die GAV setzt sich klar und entschlossen für die Beibehaltung der heutigen, dualen Polizeiorganisation ein. Nebst vielen unklaren Rahmenbedingungen einer Einheitspolizei bleiben den Gemeinden einige Aufgaben: Sie werden zu deren Sicherstellung neue Organisationen bilden müssen. Schlussendlich wäre auch die Unsicherheit in der Übergangsphase von der heutigen Struktur zur Einheitspolizei ein grosses Risiko: Die Gefahr, dass viele Mitarbeitende der Polizei sich auf Grund des langen politischen Prozesses beruflich anderweitig orientieren, ist gross. Diese Fachkräfte fehlen inskünftig bei der Polizei im Kanton Aargau – betroffen ist schlussendlich die Bevölkerung, deren Sicherheitsbedürfnis nicht mehr gedeckt werden kann. Die Gemeinderäte werden eingeladen, sich für die Beibehaltung der dualen Polizeistrukturen einzusetzen. Die Regionalkonferenz der REPOL, die REPOL's selber und das Präsidium der GAV stehen für ergänzende Auskünfte gerne zur Verfügung.

3. Verschiedenes

Anlass zur Gesundheit

Die Geschäftsstelle der GAV hat eine Terminankündigung für diesen spannenden Anlass versandt: **Mittwoch, 24. Januar 2024, 18.00 Uhr** – zentrales Thema dieses Anlasses sind die Auswirkungen der GGPI auf die Gemeinden und ganz generell die Aufgaben, Verantwortung und die Kompetenzen der Gemeinden im heutigen Gesundheitswesen, insbesondere wo auch Handlungs- und Entscheidungsspielraum besteht. Der Anlass richtet sich an Gemeinderätinnen und Gemeinderäte sowie interessierte Personen aus der Verwaltung und dem Gesundheitswesen. Die Einladung wird zeitgerecht versandt.

Kontaktstelle

Patrick Gosteli, Präsident
Gemeindehaus Böttstein
5314 Kleindöttingen

patrick.gosteli@boettstein.ch
Tel. 079 250 22 61



Martin Hitz, Geschäftsleiter
Geschäftsstelle c/o
AWB Comunova AG
Freienwilstrasse 1
5426 Lengnau

mhitz@awb.ch
Tel. 079 444 16 21



18. Dezember 2023

Mit freundlichen Grüßen
Gemeindegammänner-Vereinigung des Kantons Aargau

Patrick Gosteli,
Präsident

Martin Hitz
Geschäftsleiter



Stellvertretend für die vielen schönen
Weihnachtsmärkte in den Aargauer Städten und
Gemeinden ein Bild des Weihnachtsmarktes
in Bremgarten (Quelle: Famigros)